



Hitzehilfe für Menschen die auf der Straße leben

Das ist ja nichts neues, das Menschen die auf der Straße leben das ganze Jahr über Unterstützung brauchen. Durch die andauernde Corona Pandemie sind sie ohnehin besonders hart getroffen, und jetzt im Sommer, bei der Hitze, wird es heftig. Bis auf sehr wenige Ausnahmen abgesehen, haben die Einrichtungen ihre Tagesaufenthaltmöglichkeiten wieder geöffnet. Allerdings mit den Einschränkungen, dass man nicht so viele Menschen reinlassen kann wie sonst, und dass die Menschen sich nicht unbegrenzt lange dort aufhalten können. Irgenwo müssen sie aber hin. Wo sollen sie sich vor der Hitze schützen können, wenn sie aus genannten Gründen nicht in die Einrichtungen können oder wieder raus müssen, und wenn man sie aus den Bahnhöfen und unterirdischen Haltestellen und B-Ebenen rauswirft?

Wollen wir, als Gesellschaft, Hitzeopfer und -tote unter den Obdachlosen zulassen?

Natürlich muss jeder für sich selbst entscheiden, ob und wie er sich einbringt um den Menschen auf der Straße zu helfen. Dennoch bin ich der Meinung dass überstürzter Aktionismus, man muss den Menschen helfen, weil es jetzt extrem heiß ist, nicht sinnvoll ist. Mein Vorschlag wäre, dass wer helfen will, sich schlau macht welche Einrichtungen oder Vereine sich in seiner Gemeinde, seiner Stadt, seinem Veedel/Kiez/Stadtviertel um Obdachlose bemühen, und wie man sie konkret unterstützen kann. Ob beispielsweise eine Geldspende sinnvoll ist, oder doch besser Getränkespenden.

Gebt die Infos an die Menschen auf der Straße weiter, wenn ihr Hilfsangebote kennt, wo Obdachlose beispielsweise mit Getränken versorgt werden oder ihre Trinkflaschen kostenlos mit Wasser auffüllen können. In Köln ist das beispielsweise an den zehn öffentlichen Trinkwasserbrunnen im Stadtgebiet möglich.

Schutz vor Hitze?

Das ist aus den oben genannten Gründen ein Problem. Wobei ich der Meinung bin dass man, wenn man sonst nicht weiß wo Obdachlose im Schatten Schutz vor der Hitze finden, ihnen sagen sollte, dass sie sich in den Bahnhöfen oder unterirdischen Haltestellen aufhalten sollten. In dem Fall, wenn man mitbekommt dass sie Schutz vor Hitze suchen, und trotz der Hitze rausgeworfen werden, sollte man dies dokumentieren und öffentlich machen.